

A Propos d'une Note de M. Van den Broeck

par M. VAN HOETER.

Dans un article Ethnographie-Ethnologie publié par feu notre ancien Président, M. E. Van den Broeck, dans le bulletin des Chercheurs de la Wallonie ; celui-ci s'exprimait ainsi : « Parmi les objets appelés à attirer » spécialement l'attention et les travaux des membres de la Nouvelle » Section proposée au sein de la Soc. R. Belg. d'Anth. et de Préh., on est » en droit de signaler, au premier rang, ceux destinés à jeter des lumières » sur les conditions d'existence, sur les ambiances morales et matérielles » des ancêtres préhistoriques de l'homme.

» Un cas particulièrement intéressant, est fourni par la curieuse race » velue des Aïnous : ce curieux et important îlot d'hommes blancs, de » races hybrides diverses ».

Puis l'auteur fait un exposé des mœurs de ce peuple et termine par la note suivante : « Je suis d'avis de proposer comme titre à la nouvelle » Section en voie de création au sein de la Soc. R. Belg. d'Anth. et de » Préh. celui de Section d'Ethnographie et d'Ethnologie ».

Il m'a paru utile de rappeler cette note de M. Van den Broeck, au moment même où j'ai décidé M^{me} Van den Broeck à faire don de toute la documentation relative aux Aïnous (Livres, notes, brochures, iconographies) à M. Mortier et de vous proposer pour l'entrée au sein du Conseil de la Société, la candidature de M. Georges Smets qui me paraît la personnalité toute désignée pour représenter la Section d'Ethnographie parmi le Bureau de la Société.

Voici Messieurs, la proposition, que j'ai cru utile de vous formuler.
